

En matière de soins, on entasse, on empile souvent, sans ordre vraiment réfléchi.

On empile les traitements dans la mémoire et les tiroirs. Avec l'illusion rassurante de disposer d'une panoplie fournie, pour répondre à toutes sortes de situations. La pression des firmes y encourage. Les agences publiques, en particulier l'Agence du médicament, laissent faire, ou quasi, pour ne surtout pas trop gêner les firmes. Le "Rayon des nouveautés" de *Prescrire* en apporte maints exemples au fil des mois.

qu'ils proposent sont les plus adaptés à leur situation.

Cela nécessite d'être en mesure de comparer les balances bénéfiques-risques des différentes options. En cernant les enjeux prioritaires du traitement. En déterminant le bon comparateur, avec ses limites. En se dotant des moyens de ne pas laisser passer une nouveauté réellement utile. C'est ce que fait *Prescrire* pour le compte des professionnels de santé, et, par leur intermédiaire, pour le compte des patients.

É D I T O R I A L

Comparer et décider

On empile aussi les outils diagnostiques. Les patients se voient soumis à des "batteries" de tests, plus ou moins nouveaux ou parfois obsolètes, plus ou moins redondants, plus ou moins maîtrisés. Quel est l'apport d'un nouvel outil en termes de performance diagnostique ? De moindre risque d'effets indésirables ? De confort pour le malade ? Remplace-t-il un examen existant ? Doit-il le compléter ? Dans toutes les situations cliniques ou seulement dans certaines ? Autant de questions qui restent très souvent en suspens, après les premières publications vantant la nouvelle technique.

Et ainsi de suite pour les stratégies de prise en charge, et en général pour tous les soins.

Pourtant, en réalité, les soignants ont à s'assurer, et à assurer les patients, que les choix diagnostiques et thérapeutiques

Une synthèse de ce grand tri est présentée dans ce numéro pages 30 à 61 pour ce qui concerne l'année 2009.

Ce tri ne s'appuie pas sur des opinions préconçues, sur des partis pris. Il s'appuie au contraire sur un travail rigoureux d'analyse, régulièrement mis à jour, effectué en toute indépendance.

Aux soignants de l'utiliser au mieux, dans chaque situation et avec chaque patient : comparer pour décider, pour le plus grand bien de tous.

Prescrire